



## Communiqué de presse

Lille, le 6 juin 2016

### **Télécom Lille met l'interculturalité au cœur de son projet pédagogique**

**Télécom Lille organise du 6 au 17 juin prochain deux semaines de séminaires sur le thème de l'interculturalité. Coordonnés par le département de Langues et Communication Interculturelle, ces événements réuniront des experts venus du monde entier et près de 220 élèves-ingénieurs invités à parfaire leur formation et leur capacité à s'intégrer au sein de projets internationaux et d'équipes multiculturelles.**

Afin de préparer au mieux les élèves-ingénieurs aux enjeux de demain, Télécom Lille a fait de l'interculturalité l'un des axes majeurs de ses enseignements. L'école a créé à cet effet, en 2002, le Département Langues et Communication Interculturelle. Il regroupe des enseignants formés aux quatre coins du Monde (Chili, États-Unis, Angleterre, Allemagne, Irlande, etc.), disposant d'une solide expérience internationale. Cette approche originale a séduit d'autres écoles qui ont témoigné un vif intérêt pour les compétences et les formations de cette équipe pédagogique. Ce Département intervient notamment au sein du groupe IMT (Institut Mines-Télécom) et de l'Université dans plusieurs Masters et propose également des offres de formation continue.

#### **Préparer les futurs ingénieurs à travailler dans un contexte de diversité**

Ces séminaires s'adressent aux élèves-ingénieurs se préparant à intégrer des entreprises internationales, en France ou à l'étranger, et à manager des équipes constituées de collaborateurs de nationalité, de culture et de formations très diverses. Outre la maîtrise des langues étrangères, ce défi exige une capacité d'adaptation affirmée et la connaissance des particularismes locaux des pays qui nous entourent. Cette approche passe toujours par une prise de conscience de notre propre culture et de notre propre fonctionnement.

Les séminaires permettent aux élèves d'approfondir et de mettre en pratique les connaissances théoriques acquises durant les cours hebdomadaires d'introduction à la communication interculturelle.

## **Au programme :**

### **Semaine du 6 au 10 juin : Communication interculturelle**

Les participants abordent la semaine d'introduction après un stage en entreprise. Durant 5 jours et 24 heures de formation, ils apprennent à fonctionner dans un contexte de diversité et à gérer et identifier les obstacles à la communication, ainsi que les facteurs susceptibles de provoquer des malentendus.

Les principaux thèmes abordés lors de cette session seront les suivants :

- Éléments non-verbaux en communication
- Styles de communication, contexte
- Valeurs, croyances/convictions et comportements
- Dimensions de cultures d'entreprises nationales
- Compétences interculturelles

### **Semaine du 13 au 17 juin : Communication interculturelle niveau avancé (Télécom Institute for Intercultural Communication and Competency – TICC)**

Ouverte aux étudiants ayant suivi le cours d'introduction à la communication interculturelle lors de leur cursus, cette semaine intensive permet d'approfondir les questions interculturelles et de perfectionner les pratiques de communication en fonction des projets professionnels de chacun.

Cette année, Télécom Lille accueillera en plus de ses élèves-ingénieurs 15 étudiants allemands de l'université Hochschule für Technik, Wirtschaft und Kultur de Leipzig.

Parmi les thèmes abordés lors de cette semaine :

- Développer ses compétences interculturelles,
- Gérer les écueils de la communication : conflits interpersonnels et stéréotypes dans les différentes cultures,
- Origines et conséquences de la mondialisation dans les télécommunications et le cyberspace,
- Développer des compétences biculturelles dans le monde professionnel,
- Illustrer ses valeurs personnelles à travers l'image

### **A propos de Télécom Lille**

Télécom Lille, grande école d'ingénieurs publique créée en 1990, rattachée à l'Université Lille 1 et filiale de l'Institut Mines-Télécom, est membre de la Conférence des Grandes Ecoles. Habilitée par la Commission des Titres d'Ingénieur, elle accueille 730 étudiants et délivre chaque année 150 Ingénieurs en Sciences et Technologies de l'Information et de la Communication (télécoms, informatique & réseaux, internet & multimédia, communications mobiles, management de projets, systèmes d'information). Télécom Lille est accessible aux bacheliers S (formation initiale en 5 ans dont 2 ans de stages et projets en entreprises), aux classes préparatoires scientifiques (cycle ingénieur de 3 ans), aux Bac+2 (formation par apprentissage en 3 ans) et aux professionnels en activité (formation continue de 16 à 30 mois). Installée sur 9000 m<sup>2</sup> au cœur du campus de l'université Lille 1, elle développe plusieurs axes de recherche dans les domaines de l'informatique, des réseaux et des communications.

#### **Contacts Presse :**

Françoise Ghestem – Responsable Communication ☎ 03 20 33 55 55

[francoise.ghestim@telecom-lille.fr](mailto:francoise.ghestim@telecom-lille.fr)

Laurence Le Masle – Green Lemon Communication ☎ 06 13 56 23 98

[l.lemasle@greenlemoncommunication.com](mailto:l.lemasle@greenlemoncommunication.com)